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RESUMO EXECUTIVO DA ATA DA 4ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 2015 1 

Data: 16 de junho de 2015 2 

Horário: 9h00 3 

Local: Auditório da CDHU – Rua Boa Vista,170 – 2º Subsolo– Centro – SP 4 

Conselheiros presentes conforme lista de presença arquivada na Secretaria Executiva: 5 

SEGMENTO ESTADO  6 

Amauri Pollachi    Secretaria de Saneamento e Recursos Hídricos 7 
Carlos Eduardo G. Nascimento  EMAE 8 
Claudete Marta Hahn    Fund. Conservação e a Produção Florestal 9 
Cláudia Helena Leite    EMPLASA 10 
Gerson Salviano Almeida Filho  IPT – Instituto de Pesquisas Tecnológicas 11 
Laura Stela Naliato Perez   Secretaria do Meio Ambiente 12 
Lauro Kuester Marin    Secretaria da Fazenda 13 
Leila Tendrih     Secretaria de Planejamento e Gestão 14 
Letícia Roberta Trombeta   EMPLASA 15 
Luiz Sérgio Ozório Valentim   Secretaria da Saúde 16 
Monica Therezinha Bartie Rossi  Sec. Da Habitação/CDHU 17 
Ruy Waldemar Sellmer   DAEE 18 
Seica Ono     DAEE 19 
Sérgio Antônio da Silva   SABESP 20 
Sérgio Luiz Damiati    Secretaria Estadual de Educação  21 

SEGMENTO MUNICÍPIOS 22 

Antônio Carlos Nery Pinho   Mairiporã 23 
Prefeito Benedito Rafael da Silva  Salesópolis 24 
Daniela Quagliuolo Marinheiro  Taboão da Serra  25 
Elisangela Martins    Jandira 26 
Irineu Lameira Belchior   Cajamar 27 
Jaderson José Spina    Santana de Parnaiba 28 
João Ricardo Guimarães Caetano  São Bernardo do Campo 29 
José Soares Marcondes   Embu Guaçu     30 
Karin Kelly da Silva    Ribeirão Pires 31 
Letícia de Fátima Moraes   Suzano 32 
Magner Alandey Dantas da Silva  Santo André 33 
Natália Domingos    Ferraz de Vasconcelos 34 
Osmar Silva Filho    São Caetano do Sul 35 
Romeu Baptista Pereira de Lemos  Guarulhos 36 
Solange Wuo F. Ribeiro    Salesópolis 37 
 38 

SEGMENTO SOCIEDADE CIVIL 39 

Carolina Schers de Goes   Instituto Ácqua 40 
Edésio Gersel Brancatti Rocca  Serviço Nac. de Aprendizagem Industrial - SENAI 41 
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Francisco de Assis Ramalho Além  CIESP – São Paulo 42 
Hillmann Carlos Henrique Albrecht  CIESP - Cotia 43 
José Roberto Kachel    Universidade de Mogi das Cruzes 44 
Osni de Mello     SINDIPEDRAS – Sin. Ind. Min. Pedra Brit. 45 
Juliana G. Monteiro    Sindicato Rural de Mogi das Cruzes   46 
Ronaldo Sérgio Vasques   FIESP 47 
Silene Bueno de Godoy Purificação  Centro Univ. SENAC  48 
Virgílio Alcides de Faria   MDV – Movimento em Defesa da Vida 49 
 50 
CONVIDADOS PERMANENTES 51 

Tatiana Serra     Ministério Público 52 
 53 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS 54 

Ricardo Gaspar    São Paulo 55 
Cristiane Cortez    FecomercioSP 56 
Marcelo Bandeira    Secretaria de Logística e Transportes 57 
Augusto Olavo Leite    Secretaria de Logística e Transportes 58 
Gilson Guimarães    CETESB 59 
 60 
1. Abertura: O Presidente, Sr. Benedito Rafael da Silva, abriu a reunião em segunda chamada, 61 
após constatar a existência de quórum. Convida a todos para participarem, na presente data, 62 
às 15 horas, no Salão de Despacho, onde o Governador assinará o encaminhamento da 63 
minuta da Lei Específica do Alto Tietê/Cabeceiras na Assembleia. Agradece ao senhor Marcos 64 
Penido e a CDHU pela cessão do espaço para a reunião. 2. Leitura, discussão e votação da 65 
ata da 3ª Reunião Plenária de 2015, realizada em 13/05/15. A ata é colocada em votação e 66 
aprovada sem alterações. 3. Expediente, Comunicações e Ordem do dia. São destacadas 67 
algumas comunicações relevantes como o encaminhamento de Ofícios à CETESB com 68 
informações a respeito dos documentos de licenciamento que foram emitidos por ela, para o 69 
empreendimento de transposição das águas do Rio Grande para a Represa de Taiaçupeba. 70 
Também o recebimento de um convite para a reunião sobre a renovação da Outorga do 71 
Sistema Cantareira, no dia 25/05 passado, na qual estiveram presentes as diretorias dos 72 
Comitês Alto Tietê e PCJ, Agência Nacional de Águas e DAEE. Foram discutidas as regras do 73 
próximo período, de retirada de água pela SABESP e também para a utilização pelo sistema da 74 
Bacia do Piracicaba, Capivari e Jundiaí. Prevê inclusive uma redução da retirada de água pela 75 
SABESP a partir de setembro. As Notas Técnicas correlatas ao assunto estão disponíveis no 76 
site da ANA e do DAEE. É destacado o Ofício recebido pelo Comitê, sendo um convite formal à 77 
participação do Presidente do CBH-AT e do CBH-PCJ nas reuniões do Comitê da Crise 78 
Hídrica. Foi recebido um Ofício do SECOFEHIDRO informando a suspensão de inadimplência 79 
do Instituto 5 Elementos, tomador de um contrato de 2010 com o FEHIDRO, que estava 80 
inadimplente, porém, o Instituto atendeu todas as exigências no Manual de Procedimentos 81 
Operacionais e do agente técnico, então esse contrato deverá ser objeto de uma Deliberação 82 
específica na próxima reunião do Comitê do Alto Tietê. Informou que estão agendadas nos dias 83 
17 e 23 reuniões da Câmara Técnica de Gestão de Investimentos e foram recebidos 34 84 
projetos, que a CTGI analisará. É destacado também a convocação para o Grupo de Trabalho 85 
da Outorga do Cantareira, com reunião marcada para o dia 22/06, na sede da FABHAT às 14h. 86 
O GT Lei de Mananciais, dia 25/06, às 09h, também na FABHAT. A Câmara Técnica de 87 
Planejamento e Articulação será dia 30/06 às 09h. É informado que ainda faltam indicações 88 
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para a Câmara Técnica de Monitoramento Hidrológico, inclusive do DAEE, e é solicitado a Sra. 89 
Seica para proceder junto à direção a indicação do representante. E também tem alguns 90 
Subcomitês que ainda não indicaram seus representantes. É esperado que essa Câmara 91 
Técnica tivesse sua composição finalizada até os próximos dias, pois a instalação dela é 92 
extremamente importante. É informado ainda que dia 30/06 terá a reunião do Conselho da 93 
FABHAT e logo após, a reunião de posse dos novos Conselheiros para a gestão. 4. 94 
Informações sobre o andamento das obras e ações emergenciais anunciadas para 95 
enfrentamento da crise hídrica. É explicado que foi providenciado um convite à SABESP 96 
para que comparecesse a esta reunião, ou o Presidente ou um representante por ele indicado. 97 
O Chefe de Gabinete enviou e-mail agradecendo o convite e lamentando, afirmando a 98 
impossibilidade de comparecer, no entanto, se comprometendo a enviar um representante com 99 
o objetivo de abordar os temas relacionados às obras e ações emergenciais nas próximas 100 
reuniões do Comitê do Alto Tietê. Sendo assim, esse ponto de pauta fica prejudicado. O não 101 
comparecimento da SABESP é visto por alguns representantes do Plenário como 102 
desrespeitoso, e por outros não, uma vez que não é o primeiro convite que este Comitê faz à 103 
SABESP e a mesma não comparece. Depois de debates, é colocado em votação e fica 104 
aprovado a emissão de uma nota à Sabesp manifestando contrariedade ante a ausência de 105 
representantes da empresa nesta reunião e convidando para uma Plenária Extraordinária, pré-106 
agendada para 15 de julho. Ficou decidido por votação que a Diretoria do Comitê, a partir da 107 
sugestão fornecida pelo Plenário, elabore o Ofício no sentido de requerer a presença da 108 
SABESP na próxima Reunião para apresentação do tema. Item 5. Discussão sobre 109 
iniciativas do CBH-AT para acompanhamento de obras emergenciais. Fica prejudicada a 110 
discussão. 6. Participação do CBH-AT no Comitê da Crise Hídrica já foi informado no item 3 111 
– Comunicações.  7. Informações sobre o plano de atividades da Câmara Técnica de 112 
Planejamento e Articulação – CTPA. Sr. Amauri Pollachi informou que a CTPA elaborou o 113 
Plano de Trabalho da Câmara e dos GT´s ligados a ela. São atividades da CTPA: (i) avaliação 114 
do relatório CHESS da SABESP, que será submetida ao Plenário para aprovação na reunião 115 
subsequente; (ii) Estruturação da Fundação Agência da Bacia do Alto Tietê; e (iii) atuação do 116 
Comitê na área de Educação Ambiental. É destacado que ontem foi realizada na Secretaria 117 
Estadual de Educação uma reunião a respeito do Diálogo Interbacias de Educação Ambiental 118 
em Recursos Hídricos, que será realizado nos dias 1º a 3 de setembro, em Águas de São 119 
Pedro, obtendo uma série de informações importantes para a Educação Ambiental do Comitê. 120 
É salientado também que só o Comitê do Alto Tietê não tem uma Câmara Técnica ou outra 121 
instância de Educação Ambiental. Atividades dos GT´s - GT Outorga do Cantareira: elaboração 122 
de minuta de manifestação sobre a renovação da outorga. GT Planejamento: (i) 123 
acompanhamento do PDPA e SGI (contratos sob coordenação da UGP/SSRH); (ii) 124 
acompanhamento da elaboração do Plano de Bacia do Alto Tietê, que agora está em fase de 125 
licitação; (iii) acompanhamento do Plano Diretor de Macrodrenagem - PDMAT 3; e (iv) 126 
acompanhamento da elaboração do Relatório Anual de Situação dos Recursos Hídricos.  GT 127 
Leis de Mananciais: (i) revisão pontual nas Leis de Mananciais da Guarapiranga e Billings, e 128 
talvez sugerir alterações na Lei 9.866/97; (ii) acompanhamento da regulamentação da Lei 129 
15.790/2015; (iii) revisão de regulamentação e normas das leis específicas e também a 130 
elaboração das outras leis. GT Consultas Ambientais: (i) manifestação sobre empreendimentos 131 
de impactos na bacia, mediante solicitação do órgão licenciador; e (ii) discussão das 132 
compensações ambientais nas áreas de mananciais. GT Gestão da Demanda: elaboração de 133 
iniciativas de gestão de usos na área de irrigação, abastecimento e outras atividades. 8. 134 
Outros assuntos. É informado pelo Sr. João Ricardo (São Bernardo do Campo) que entre nos 135 
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dias 23 a 25 de junho acontecerá o Encontro Nacional da ANAMMA, e convida a todos 136 
participarem. O Sr. Virgílio (MDV) solicita que seja entendido como urgência pelo Comitê o 137 
encaminhamento de um documento por e-mail solicitando que se dê início à discussão sobre a 138 
fiscalização integrada, lembrando que a lei da Billings é de 2009 e até o momento nada foi 139 
discutido. A Sra. Solange (Salesópolis) estende o convite para a reunião do Grupo de Trabalho 140 
da Lei Específica do Guaió, que vai ocorrer dia 23/06, às 10 horas, na Prefeitura de Suzano. A 141 
Sra. Juliana (Sindicato Rural de Mogi das Cruzes) expõe uma dificuldade que estão perante o 142 
projeto do FEHIDRO, cujo contrato foi aprovado em 2011 e estava para ser finalizado em julho 143 
de 2014. A dificuldade está na liberação da leitura da régua AT7, que a SABESP não 144 
disponibilizou. Juliana informa que foi encaminhado um Ofício no dia 16/07/14 para o Senhor 145 
Marcos Antônio Lopes Barros e até hoje não obtiveram nenhuma resposta e por conta disso, 146 
continuam inadimplentes perante o FEHIDRO. O Sr. Sérgio Antônio, representante da Sabesp 147 
no Comitê, dará o apoio na tentativa de solucionar o problema. O Sr. Piza (FABHAT) informa 148 
que o processo de cobrança de 2015 iniciou e os boletos estão sendo emitidos. A Sra. Beatriz 149 
(SSRH/Secretaria Executiva) apresentou o novo site do Comitê, cujo link é 150 
www.comiteat.sp.gov.br, e explica detalhadamente onde encontrar os documentos e as 151 
facilidades, esclarecendo todas as dúvidas do Plenário. A Sra. Juliana (Sindicato Rural de Mogi 152 
das Cruzes) avisa que o Sindicato Rural esse ano faz 50 anos e convida a todos para a 153 
comemoração, que será no dia 26/06 às 17h. O Senhor Presidente agradece a presença e dá 154 
por encerrada a sessão, comunicando a todos que a próxima reunião está pré-agendada para 155 
15/07, para indicação de empreendimentos ao FEHIDRO e outros assuntos. Esta Ata constitui 156 
o resumo dos registros taquigráficos da Ata na íntegra da reunião e foi elaborada pela 157 
Taquígrafa Márcia Reis (mbrpesquisa@terra.com.br). 158 

http://www.comiteat.sp.gov.br/

